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En la fotografía superior, con barba, im~osibilidad de su asistencia. final- 
Martin  ancho, el  primer ponente mente fue  Ana Leiva, coisejera 

de la Jornada. 
Al lado, Ana Leiva, Consejera General de Agricultura del GObier- 

de Agricultura del Gobierno de la Rioja, no de La Riojay quien presidió Y 
durante el discurso de clausura pronunció el discurso de clausura a 

de la Jornada. esta Jornada. 

En Calahorra (Logroño, La Rioja), 
un año más se celebró la ya tradicio- 
nal Jornada de Horticultura Riojana, 
en una serie de actos organizados 
por la Consejería de Agricultura y 
Alimentación del Gobierno de La 
Rioja y la Fundación Rural Caja de 
La Rioja, y en la que colaboraron el 
Ayuntamiento de Calahorra y la em- 
presa Semillas Ramiro Arnedo, S.A. 

De entre las palabras de Ana Leiva, 
destacaron aspectos como el buen 
año agrícola transcurrido para esta 
Comunidad Autónoma, ya sea por 
causas como la devaluación de nues- 
tra moneda, la sequía sufrida por 
otras partes del país o la mejor pre- 
paración en la que se  encuentran las 
industrias agroalimentarias de La 

M' Antonia San Felipe Adhn, Al- 
caldesa de Calahorra, fue la encarga- s anidad y nutrición en 
da del acto de apertura y bienvenida cultivos bajo 
a la Jornada, la cual pronunció un invernadero, 
discurso de entre el cual destacaron hídrieas y 
las palabras de haberse quedado sor- 
prendidamente satisfecha al ver las riegos, y valoración y 
ióvenes caras de los asistentes. amo- posibilidades de la siembra 
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Ximadamente unos 150, todo un sím- directa en el cultivo de 
bolo de progreso para la Región. tomate de industria, fueron 

En el acto de clausura estaba pre- 10s temas abarcados en esta 
vista la asistencia del Presidente del Jornada Riojana. 
Gobierno de La Rioja, pero tras la 

Rioja. De todas formas se debe con- 
tinuar invirtiendo en formación, en 
facilitar la entrada de la gente más 
joven en el campo, y promocionar 
.más el asociacionismo para hacer 
frente a una mejor comercialización. 

En la primera ponencia de la Jorna- 
da, pronunciada por Martín Mancho 
Uriz -Técnico de Agricultura de la 
Diputación Foral de Guipúzcoa-, se 
trató el tema «Aspectos sanitarios y 
nutricionales a observar en los culti- 
vos de invernaderos». En una expo- 
sición donde además de hablarse de 
las plagas y enfermedades y defi- 
ciencias nutricionales, de los culti- 
vos hortícolas más comunes en esta 
área del Norte del España, destacó la 
especial mención que mereció el 
tema de residuos, aspecto éste en el 
que la evolución nos condiciona. 

A continuación fue el Dr. Ingeniero 
Agrónomo Alfonso Pardo Iglesias - 
investigador del Centro de Investiga- 
ciones Agrarias de la Consejería de 
Agricultura y Alimentación del Go- 
bierno de La Rioja- el responsable 
de presentar la ponencia ~Necesida-  
des hídricas y riegos en horticultu- 
ra». Fue una exposición lo suficien- 
temente amplia pero muy instructiva, 
acerca de l a  tecnología disponible 
actualmente en riego. Destaca el pú- 
blico al que se dirigía este ponente, 
como agricultores no han sufrido aún 
la escasez de agua, y el sistema de 
riego más empleado por ellos tam- 
bién aún es por inundación. 

Juan Esteban González Aguirre, 
Técnico de la Sección de Extensión 
y Capacitación Agraria de la Conse- 
jería de Agricultura y Alimentación 
del Gobierno de La Rioja, en la últi- 
ma ponencia de la Jornada presentó 
el estudio «Valoración y posibilida- 
des de la siembra directa en el culti- 
vo de tomate para industria». En La 
Rioja no es novedad el cultivo del 
tomate de industria, pero de los en- 
sayos realizados por el momento, en 
cultivos al aire libre, se  ha visto que 
ésta es una opción con resultados muy 
satisfactorios, y aún más si es con to- 
mate de industria para pelado, donde 
el segmento de la industria conservera 
de La Rioja podría sacar su partido sin 
entrar en competencia con otras regio- 
nes del Sur de España. 
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